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ふれあいバスの路線再編

当別町こども計画　子どもの意見を

養護老人ホームの再編へ向けて

　総務文教常任委員会 (12/4)、 産業厚生常任委員会 (12/5､9) を開催しました。 ふれあいバスの路

線再編や北海道医療大学の移転に関する経済対策など、 多岐にわたる質疑がありました。

委員会 一般質問 とべと～く （仮） 議案の審議結果等

とうべつこどもＨ
ひ ら り

ＩＲＡＲＩ計画～こどもの未来のために～ 【やさしい版】
※令和７年２月１０日 （月） までパブリックコメント実施中

ふれあいバスの

路線再編は令和

７年４月からで

あるが、 青山線の完全デ

マンド化を令和８年１２月

からとした理由は。

●○問 ●○答
デマンドバス※１

の予約に慣れて

もらうため、 段

階的にデマンド化するこ

ととしている。 まずは利

用のある朝夕は、 定時定

路線型を維持しつつ、 利

用の少ない日中からデマ

ンド化にしていく。

デマンドバスの予約に慣れを
当別ふれあいバスの路線再編 （案）

子ども向けパブ

リックコメント

について、 行政

が作る文書をそのまま見

せても分かりづらいと思

うが、 子どもから意見を

出しやすく、 分かりやす

くするための工夫などは

検討しているか。

●○問 ●○答
分かりやすい表

現でパブリック

コメントを出そ

うと考えている。 児童生

徒については、 学校に協

力をいただき、 電子媒体

で答えられるもの、 分か

りやすい表現のもので考

えている。

子ども向けパブコメ
（仮称） 当別町こども計画に係る調査報告書及び計画策定の進捗状況等

●○答
継続的な運行に

は安定した収入

が必要であり、

運賃への影響は
当別ふれあいバスの路線再編 （案）

これまでも運賃の見直し

は検討してきたが、 運転

手が両替を行う等の負担

があることから、 実施に

は至っていない。 しかし、

１月からキャッシュレス決

済を導入するため、 その

利用が増えれば、 改めて

検討していきたい。

運行経費の増加

や運転手不足に

より、 路線再編

の対応を行うとのことだ

が、 運賃への影響はどの

ように考えているか。

●○問

「
ペ
ー
ジ
の
読
み
や
す
さ
」
に
つ
い
て
、
ア
ン
ケ
ー
ト
に
ご
協
力
く
だ
さ
い
。

⇩

　令和６年５月の第１回臨時会で、 養護老人ホー

ム長寿園の収支不足を支援する一般会計補正予

算が可決となり、 町はこれまで補助金の一部交

付や指導 ・ 助言により支援を行ってきました。

　今回、 その後の経過として、 法人から事業再

編計画が提出されたこと、 法人にヒアリングを

２回行ったこと、 残りの補助金を交付したことな

どが報告されました。

　また、 令和６年中に法人へ再度ヒアリングを行

い、 事業再編計画の進捗状況やキャッシュフロー

の状況確認を行うことも報告されました。

法 人 で 営 業 を

２名増やしたと

のことだが、 ユ

ニット型※２特養１０名分

とショートステイ※３は再

開したのか。 営業より介

護職員の人員確保が先で

はないか。その辺の指導・

助言は行っているのか。

●○問 ●○答
ま だ 介 護 職 員

不足により再開

していない。 ユ

ニット型特養１０名分と

ショートステイの再開は、

どちらを優先ということ

ではなく、 基本的に同時

に再開するものと法人か

ら聞き取りしている。

特養 「長寿の郷」 の再開は
社会福祉法人当別長生会に対する支援経過

※１　デマンドバス…予約に応じて、 運行する時刻 ・ 経路を変えるバス。
※２　ユニット型…相部屋中心の 「従来型」 に対し、 個室と共同生活室で構成される介護老人福祉施設等の形態。
※３　ショートステイ…在宅介護が一時的に難しくなった場合などに、 短期間だけ施設に入所して受ける介護サービス。

詳細はこちら
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り

ひとりを大
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せつ
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赤
あか

ちゃんから大
おと

人
な

になるまで、 幸
しあわ

せにくらしていけるようにするための、計
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画
かく

を作
つく

っています。 

この計
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画
かく

は、こどもや若
わか

者
もの

の意
い

見
けん

をきいてつくることが大
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をもとに作
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」です。 

 

この「とうべつこどもＨＩＲＡＲＩ
ひ ら り

計
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 やさしい版
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」を見
み
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いと思
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当別町共通商品券

「
ペ
ー
ジ
の
読
み
や
す
さ
」
に
つ
い
て
、
ア
ン
ケ
ー
ト
に
ご
協
力
く
だ
さ
い
。

⇩

委員会 一般質問 とべと～く （仮） 議案の審議結果等

あいあい公園　大型遊具を更新へ

令和６年度に実

施設計、 令和７

年度に工事を行

うようであるが、 あいあ

い公園のどの部分を更新

するのか。

●○問 ●○答
現 在 使 用 不 可

となっている大

型のコンビネー

ション遊具２基を撤去し、

新たなコンビネーション

遊具１基を設置するもの。

令和６年度は設計を行

う。

あいあい公園の大型遊具
公園施設更新工事実施設計業務委託 ２０５万円

これまで大きな

公園の遊具の修

繕は、 アンケー

ト等で利用者の声を聞き

ながら行っていたが、 今

回もそのような手順か。

また、 今回の設計に周辺

のベンチなどの付帯施設

は含めているか。

●○問 ●○答
町 内 の 小 学 校

にアンケートを

取 っ て、 遊 具

を選定していきたいと考

えている。 また、 今回は

遊具のみの設計としてい

る。

利用者の声の反映は
公園施設更新工事実施設計業務委託 ２０５万円

当別町アパート ・ マンション引越応援事業とは

　北海道医療大学の令和７年度の入学生は、 ４年時にキャンパスが北広島市へ移転となるため、 令和７年３月

から町内の賃貸アパート ・ マンションに空室が増えていくことが予想される。 それを受けて、 学生に限らず当

別町に単身で転入し、 民間の賃貸アパート ・ マンションに入居する者に対し、 当別町共通商品券５万円分を支

援して、 町内への居住促進と地域経済活性化を図るもの。 

当別町アパート ・ マンション引越応援事業 Ｑ＆Ａ

Ａ：２年以上町内に居住するという誓約書を記入

していただき、 ２年以上の賃貸借契約書の写しを

添付することが条件である。

Ｑ：支援を受ける条件は。

医療大学移転に関する経済対策
　北海道医療大学の移転により、 大学生や大学職員の町内居住 ・ 町内消費の減少が予想され、 町内事業者の経

営環境が厳しくなるとの懸念から、 その影響緩和と経済活性化に向けて行う町独自の経済対策について説明が

ありました。 特に質疑の多かった「当別町アパート ・ マンション引越応援事業」 について記事にしました。

Ａ ： 学生に部屋を貸しているアパート ・ マンション

経営者が大きな影響を被るため、 そこへの間接的

な支援となるよう単身者限定とした。

Ｑ ：単身者限定の理由は。

Ａ ： まずは令和６年度と令和７年度に実施して、 そ

の事業効果を検証し、 令和８年度以降も継続して

いくべきか検討する。

Ｑ ：事業はいつまで行うのか。

Ａ ： 共通商品券の利用先として登録されている事

業者のアパート ・ マンションであれば、 使うことは

可能である。

Ｑ ：共通商品券は家賃として使えるのか。

事業詳細はこちら 質疑動画はこちら


